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太阳雨陈荣华：光热前景一片光明

 太阳能光热与光伏有什么不同？太阳能光热产业的发展现状怎样？前景如何？太阳雨为何坚持将公益作为自己品牌
发展的重要部分？就这一系列的问题，8月20日，太阳雨执行总裁陈荣华应邀走进人民网直播间，面对全国数亿网友
，解读中国太阳能光热发展之道。 

 光热前景一片光明

 提起太阳能，目前很多消费者很容易将光伏与光热混淆一谈，其实太阳能的光热和光伏是不同的两个行业。我国的
光伏“两头在外”，核心技术是在国外，市场也在国外，主要是在国内生产。所以，当面临国外政府的一些干预和市
场环境变化的时候，这些企业自身抵御风险能力不足的弊端就会凸显出来。光伏行业，很多行业内的人士都认为它进
入了冬天。而光热则截然不同，陈荣华介绍，我国的光热产业，所有的技术都是自主知识产权，尤其是真空管式的太
阳能热水器，就是中国人自己发明的。太阳能光热产业，无论是从技术、生产到营销，都是自主的。以太阳雨为例，
我们的光热产品连续多年出口到国外去，但是它占我们整个业务的比重比较小，也就是10%左右这样一个销售收入，
90%还是用在国内市场。

 中国太阳能光热产业前景如何呢？ 

 “光热产业前途是非常光明的。”面对主持人的好奇，陈荣华说。中国幅员辽阔，人口众多，无论是城市还是农村
，广大消费者需要解决洗热水澡的问题，尤其是广大农村老百姓，更需要这样一种节能、环保、更是非常省电的热水
器，因而太阳能热水器正在成为消费者对热水器的首选。“它可以说是一种刚性的需求。”陈荣华透露，其实现在已
经有许多宾馆、医院、酒店大面积运用了太阳能热水系统来提供公共设施的热水。陈荣华乐观表示，光热领域领域目
前估计有数千亿的市场规模。 

 未来，太阳能还可以做成采暖产品、空调产品，以及被列入“十二五规划”的太阳能热发电等，将有巨大的发展前
景。陈荣华说，据初步估计，当太阳能能够真正更大范围惠及广大老百姓的时候，将会产生一个数万亿级的庞大市场
。 

 “阶段性话题”不会阻挡行业向前

 现场，主持人就近阶段某企业曝光行业潜规则这个话题问陈总，您怎样看？

 “有这样一个声音，表示很难理解。”陈荣华表示，“这个事件对行业发展肯定是有一些影响，但是随着时间的推
移，无论是什么样的一个语言，都掩盖不了太阳能光热产品对我们节能减排的贡献，和改变我们很多老百姓，尤其是
基层老百姓利用热水生活的这样一个现实。”

 陈荣华说，每卖一平方米的太阳能集热器的产品，很多国内的专家都已经测算出，它相当于给地球种了三棵树。一
个太阳能热水器的面积大概有多少呢？一个普通的太阳能热水器大概两到三平方米，相当于给地球种了六到九棵树。
太阳雨去年推广了两百万台左右的太阳能，就相当于给地球种了多少棵树呢？对老百姓、对社会来说，可以说是惠及
当代、功在千秋的一个事情。

 “所以这个事情，只是一个阶段性的一个话题而已。”陈荣华说。

 良性竞争 资本竞逐 方能催生太阳能光热产业万亿级市场

 太阳雨作为中国光热行业首家主板上市的公司，无疑将对行业起到积极的发展和推广作用。太阳雨在这之中充当一
个什么样的角色呢？

 上市是企业发展过程中一个很重要的阶段，也是企业发展必不可少的一个阶段。从产品的运作到品牌的运作，到资
本的运作，这三个是缺一不可的。行业里面有更多的上市公司涌现，整个行业得到资本力量的支持，才能把整个行业
做得更大更强。

 “如果一个行业都不是一个品牌的行业，就不存在一个行业的品牌，如何形成一个品牌行业，因此，需要更多的优
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秀的公司去共同发展、共同推动行业的发展。无论是一个国家，无论是一个家庭、一个企业，都多多少少会存在一些
问题。只要我们有着自己正确的观念，有着自己积极的态度，有自己科学的方法，都能找到解决的答案。”陈荣华说
。

 如何推动行业向万亿级市场的迈进？陈荣华认为，一方面，鼓励光热企业在竞争中出现品牌，透过竞争，才能改善
我们企业运作的各种方方面面的能力，更好地为消费者服务。很多优秀的品牌在竞争中做大做强，这样行业能得到壮
大；另外一方面，竞争之外还得合作，合作的目的就是要做大蛋糕，做大整个行业。一个行业如果没有大的品牌，这
个行业不可能取得快速的发展。通过竞争与合作，在这个行业中的每一个品牌，在竞争中壮大自己，在合作中做大整
个行业的市场蛋糕，才能够实现多赢的局面。

 陈荣华同时表示：“太阳雨希望通过自己的力量，愿意贡献自己在上市过程中的经验，帮助更多的企业上市。”

 公益是太阳雨品牌的DNA

 太阳雨早在2009年就经过民政部的批准，成立了国家级的太阳雨公益慈善基金作为企业的公益平台。事实上，早在
2009年之前，太阳雨就开展了一系列的公益活动。2008年，汶川地震以后，5月24日，董事长徐新建带了几个人到四
川专建太阳能浴室。在灾民聚居的地方，搭建简易的太阳能浴棚。“我记得我现场去的时候，四川的同胞们，洗完太
阳能热水澡以后，冒出四川话‘很巴适’”陈荣华回忆说。

 2011年8月，太阳雨到西藏盲校捐建“阳光浴室”。“能让那些盲校的孩子洗上热水澡，那种感觉是让人难以忘怀
的。”陈荣华动情地说。在提到为新疆农十四师第一牧场中心小学捐建“阳光浴室”的时候，陈荣华表示，看到那些
4岁就开始住校的维族小朋友，只能在寒暑假才能见到父母，虽然可以独立生活，但是没法洗热水澡，让他感到特别
心疼，“当我们捐上自己太阳能浴室的时候，当维族的小朋友洗上热水澡的时候，不是我们给他捐建了浴室，让他们
洗上热水澡，是他们给我们心灵洗了一次热水澡。”今年太阳雨还联合了中央电视台、《光明日报》一起“寻找最美
乡村教师”。

 陈荣华强调，公益是太阳雨品牌的DNA。一个企业到了最后，不是比你赚了多少钱，企业再做多大，赚多少钱，
最后没有使命，最后你都不复存在。企业做到最后的目的，就是要做公益。为什么？就是要履行社会责任。为社会价
值体系的建立贡献自己的能量。

 从海拔2800米的天梯小学到世界屋脊西藏盲童学校，从河北爱心小院的“大爱无疆”到助力韩红爱心行动的“公益
正能量”，再到“寻找最美乡村教师”的“温暖在路上”，太阳雨一直践行着公益事业，履行社会责任。陈荣华常常
说，“不是他们得到了救助，是我们得到了救助”。
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